



## 卒業おめでとうございます

### 『義務教育が終わる』ということ

明日3月14日(火)に卒業式を挙ります。入学と同時に新型コロナウイルス感染症の感染が拡大し、2か月にも及ぶ一斉休校を経験した3年生。この3年間は、マスクの着用、手指消毒、換気といった感染対策の中で、さまざまに我慢を強いられた3年間でもありました。

そんな中でも、授業はもちろんのこと、立志式や修学旅行、体育祭、文化発表会、職場体験学習など学びを止めず努力をしてきた3年生。いよいよ義務教育9年を終えようとしています。

日本国憲法第26条2項に『すべての国民は、法律の定めるところにより、その保護する子女に普通教育を受けさせる義務を負う。義務教育はこれを無償とする。』と定められている通り、これまでの9年間の学びは、保護者に対する就学義務として課されてきたものです。しかし、義務教育を終えてからの学びは、自らが責任を負うこととなります。何を学ぶか、どう学ぶか、学ぶのか学ばないのか、それも自分自身が選択し、決定し、その結果に責任を持つことが求められます。それだけ、大人に近づくということでもあります。

その門出となる卒業式。正式な名称は『卒業証書授与式』です。この式典も、学校教育法施行規則において法的に定められたものです。この式典において、3年生の皆さんが晴れ晴れとした姿で、未来を見据えて、堂々と巣立っていく姿を教職員一同で見送りたいと思います。

本年度は、3年ぶりに在校生を代表して2年生が式典に参加します。(兄弟姉妹のいる1年生で希望した生徒も参列)3年生の門出を祝うとともに、来年度、再来年度の自分の卒業をイメージして、凜とした姿で参列してほしいと思います。

## ☆地域で活躍！3年生☆

3年生が3年間慣れ親しんだ本校のイメージキャラクターのボラッセイ。この「ボラ」はボランティアのボラが由来です。今から10年前の先輩方が考案して命名しました。その当時から、本校ではボランティア精神を大切にしていたことが分かります。

さらにこれまで城西中学校は、「地域に愛される学校」づくりや社会・地域への貢献を目指し、そして自分自身の成長のために積極的にボランティア活動に努めてきました。その伝統を受け継いで多くのボランティア活動に参加してきた3年生の姿を紹介します。

これまで様々なボランティア活動に参加した皆さん、本当にご苦労様でした。きっと自分自身の成長を感じたことでしょう。皆さんがコロナ禍に負けずに守り抜いてくれたこの伝統を、新しく入ってくる1年生と一緒にさらに発展させていきたいと思ひます。ありがとうございました。



ジェンダーレス制服の説明(イオンモール)



小学生へ学習支援ボランティア



小学校でのあいさつ運動



高知龍馬マラソンボランティア①



高知龍馬マラソンボランティア②



高知龍馬マラソンボランティア③



よさこい祭り(上町給水所)ボランティア①



よさこい祭り(上町給水所)ボランティア②



地域住民と協議(地域学校協働本部)



地域防災訓練(運営ボランティア)

## ☆再表彰☆

3年生のみ(1・2年生は修了式において行います。)

☆ 第73回こども県展

- 【図画の部】 こども県展賞 町田 杏
- 【硬筆の部】 特選 若林 瑞希
- 町田 杏
- 【毛筆の部】 特選 若林 瑞希
- ☆ JA 共済全国小中学生書道コンクール高知県大会
- 【半紙の部】 銅賞 若林 瑞希
- ☆ 高知市スポーツ賞
- 空手道 相川 陽輝

※ 敬称略